Mettez les adolescents en garde contre les rendez-vous avec des inconnus ou les rencontres avec des étrangers.

N'admettez pas que vos enfants d'âge préscolaire s'aventurent hors de la maison ou s'amusent ailleurs sans protection ni surveillance. Avertissez-les qu'ils ne doivent jamais nouer connaissance avec des étrangers ou accepter leurs cadeaux, y compris des friandises.

Avertissez vos enfants, surtout les adolescents, qu'ils risquent d'être enlevés s'il montent dans la voiture d'un étranger.

N'engagez que des gardiennes d'enfants adultes et responsables en qui vous avez pleinement confiance. Assurez-vous qu'elles connaissent bien les mesures de précaution à prendre avant d'ouvrir la porte et la façon de répondre au téléphone. Assurez-vous également qu'elles savent où vous atteindre et où se trouvent les numéros de téléphone à composer en cas d'urgence.

Veillez également à protéger les fenêtres des étages supérieurs auxquelles on pourrait accéder à partir des arbres, du toit ou des balcons, ainsi que les portes vitrées coulissantes et les portes-fenêtres. Votre maison devrait toujours être munie de dispositifs de sécurité et d'appareils devant permettre de prévenir les incendies. En cas d'ab-

sence, veillez à ce que des minuteries allument et éteignent vos lampes et votre radio, à ce que quelques jouets soient éparpillés sur votre pelouse, à ce que l'on vienne chercher votre courrier chaque jour, et annulez vos abonnements aux journaux: ce sont là autant de précautions vous permettant de dissimuler le fait que votre demeure est inoccupée.

Il convient de prévoir et de discuter à l'avance des issues de secours. Dans les régions de grande insécurité, il est également souhaitable de prévoir un abris provisoire. L'idéal serait une pièce assez bien camouflée munie d'une solide porte montée sur des gonds, renforcée et fermée par une serrure robuste, équipée de la radio ou du téléphone et renfermant une certaine quantité de provisions. La chambre à coucher principale sert souvent d'abris provisoire. Cette pièce doit donner sur une issue de secours. On pourrait par exemple munir une fenêtre d'un grillage ou d'un volet fermé de l'intérieur, la clé étant toujours à portée de la main.

8. UN ENLEVEMENT- Attitude à prendre et façon de procéder

Les enlèvements et les prises d'otage suivent rarement le même modèle, mais les conseils suivants valent dans la plupart des cas. En dépit des réactions que vous pourriez avoir spontanément, evitez les